



Se realizará nueva audiencia de control de detención este lunes

Fiscalía pidió aumento de plazo de detención para sujeto que intentó incendiar Parroquia Sagrado Corazón de Jesús

Pág. 7

De acuerdo a lo señalado por Senador Moreira

Construcción del Hospital de Puerto Varas fue ratificada por Ministro Mañalich

Pág. 3

Concejal Becerra valora llamado a Consulta Nacional:

“Es fundamental que los ciudadanos se pronuncien”

Pág. 5

En el marco de la Modificación de la Ordenanza del Plan Visual

Concejales se reunirán con Locatarios de Cafés para socializar nuevas terrazas en Puerto Varas

Pág. 7

Abandono, abuso y angustia

Esta trilogía explica la actual crisis social. No reconocer que entre un 30 y un 40% de la población del país se siente abandonado, abusado y angustiado por un sistema profundamente desigual es haberse quedado con que somos el país con el mayor ingreso per cápita de Latinoamérica y no haber leído la "letra chica": somos también el con mayor desigualdad del continente.

Los Lagos es buen ejemplo de esto: es impresentable que un 78% de la población de lactantes y niños de entre 0 y 4 años, con pobreza por ingreso y multidimensional, que debería asistir a salas cuna y jardines infantiles, no lo esté haciendo por haber nacido en contextos de pobreza. Hoy más de 220 mil los niños y jóvenes están fuera del sistema escolar; 400 mil las familias viven como allegadas; y 8 de cada 10 adultos mayores tienen ingresos por debajo de la línea de la pobreza. La indignación frente al aumento de 30 pesos en la tarifa del metro de Santiago fue la chispa que encendió un pasto muy seco a lo largo de todo Chile, que ahora debemos entre todos hacer reverdecer.

Hogar de Cristo, Fondo Esperanza y Techo trabajamos en los territorios más excluidos y conocemos esta realidad de vulneración permanente. Ahora nos hemos unido en una iniciativa de participación inédita que denominamos "Círculos Territoriales" para dar voz a las poblaciones con que trabajamos: jefas de hogar, adultos mayores, jóvenes fuera del sistema escolar y/o laboral, personas con discapacidad mental, habitantes de campamentos... Ellos, con ayuda de una metodología y una aplicación digital probada, harán el diagnóstico de lo sucedido, levantarán sus problemas más urgentes y darán sus propuestas de solución para cada uno. Nosotros entregaremos el sentir y el pensar de 60 mil personas de Arica a Punta Arenas a las autoridades a fines de diciembre, aspirando a que los invisibles y mudos esta vez sí sean considerados.



Yerko Villanueva,
Jefe de Operación Social de Hogar de Cristo.

Para adquirir ejemplares impresos de ediciones anteriores de El Heraldo Austral, puede dirigirse a nuestras oficinas en Itata 1109, Puerto Varas.

El valor de cada ejemplares de \$500.

"Toda crisis conlleva una oportunidad"

Como padres, debemos aprovechar estos momentos inquietantes para generar una oportunidad de conversar con nuestros hijos(as) adolescentes, sobre los grandes temas que muchos de ellos(as) han salido a defender a las calles. El primer lugar donde un(a) joven debe comenzar a realizar el ejercicio democrático, es en la familia. Es aquí donde podemos lograr que "vivan" los valores, los principios, las normas y la libre expresión de sus ideas, en un ambiente protegido por el cariño y el respeto. Si aún no lo hemos practicado, aprovechemos la contingencia nacional para hacerlo. Dialoguemos con nuestros hijos(as) y escuchemos su opinión sobre los temas que motivan la coyuntura social que estamos viviendo. Esto, nos acercará a ellos(as) y reforzará nuestro vínculo. Entonces, hablemos de educación. Algunos tips para discutir, desde los datos que nos aporta Fundación 2020:

a) La mayoría de los países que han logrado estándares altos de calidad en su educación, no los alcanzaron "de la noche a la mañana". Han sido procesos de largo plazo, que superan la duración de un solo gobierno. Donde además, se han desarrollado gradualmente, soluciones específicas para la problemática de ese país, en lugar de "copiar" partes de

un modelo educativo exitoso de otra nación. Además, si revisamos nuestra historia reciente, en 12 años el país ha tenido 10 ministros de educación. Así, es imposible implementar cambios de largo plazo. Se requiere una política de estado y no sólo de un gobierno.

b) En los últimos dos gobiernos, se ha apreciado un acuerdo sobre la importancia de la educación en la primera infancia; sin embargo hasta la fecha, para las salas cunas y jardines infantiles existentes, no se ha logrado definir un modelo educativo que responda a esa necesidad.

c) De acuerdo a lo que menciona Fundación Educación 2020, "la innovación pedagógica no ha llegado a las aulas. La sala de clases no cambia". Este es un tema que no está presente en la formación de directivos y docentes y que impacta directamente en la calidad de los aprendizajes.

d) Pero, la innovación pedagógica requiere espacio y tiempo para la creatividad. Hoy, un entramado burocrático que solicita informes, normas, rendiciones y otros, ahoga a las escuelas del país y su incumplimiento las expone a severas multas de parte de organismos estatales que están más preocupados de sancionar que de promover las buenas

prácticas pedagógicas.

e) En Chile, si nos comparamos con nuestros vecinos de la OCDE, no tenemos educación de calidad. Ni privada ni pública. Sólo el 1% de los alumnos chilenos que rinden la prueba PISA, logran estándares altos. Contra el 7% que lo logran en el resto de los países de la OCDE.

f) La inequidad en el sistema educativo nacional se constata en las brechas de aprendizaje que hoy existen, a pesar de la reciente Ley de inclusión y la Ley SEP. No se puede tolerar que los estudiantes más ricos, tengan 2 años más de conocimientos que los más pobres, según Educación 2020.

g) Se debe hacer foco y cargo en la educación pública. Su matrícula ha descendido de forma sostenida desde el año 1973, desde un 80% a un alarmante 35% actual. Conversemos con nuestros hijos(as) y fortalezcamos nuestra relación a través de la práctica de la tolerancia, el respeto y el diálogo informado.

Gonzalo De los Reyes Serrano
Magister en Educación;
Coach en Parentalidad Positiva; Director de la división Patagonia en la Fundación Innovación Educativa Chile

El Heraldo Austral
Medio de comunicación social

Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora Ejecutiva
Paola Álvarez B.

Gerente Comercial
Gustavo Gálvez M.

Editora
Paola Álvarez B.

Colaborador
David Leal

Diagramación
Carlos Gómez

Jefe de Taller
Nelson Loaiza

Distribución
Miguel Filoza

Fono: 65 -2752766
prensa@eha.cl
www.eha.cl

Dirección
Itata 1109 - Puerto Varas
X Región Chile

Sede Puerto Montt UACH contará con dos nuevos Institutos

Cuerpos académicos enfocados al desarrollo de la docencia, investigación y vinculación con el medio de las carreras que impulsan el trabajo desarrollado hasta la fecha en la Sede UACH.

La Sede Puerto Montt de la Universidad Austral de Chile, cuenta desde el año 1998 con el Instituto de Acuicultura, de larga trayectoria y conocido nacional e internacionalmente. El año 2018, luego de un amplio desarrollo del Área de la Psicología, se creó el Instituto de Psicología que reúne a los académicos que desarrollan esta disciplina y estas últimas semanas, el Consejo Académico de la Universidad Austral de Chile, aprobó la creación de dos nuevos institutos, el Instituto de Especialidades Pedagógicas y el Instituto de Gestión e Industria.

La adecuación organizacional que se desarrolla permitirá a la Sede Puerto Montt de la Universidad Austral de Chile integrarse de forma más plena a la dinámica organizacional y administrativa de la Institución. Este último aspecto es vital para los procesos de acreditación de carreras y de la propia universidad.

De acuerdo con los Estatutos de la UACH (art. 65), la Universidad contempla una estructura organizativa constituida por Facultades, Institutos y Escuelas. En ese esquema organizati-

vo, los Institutos constituyen los espacios para agrupar a los académicos en torno a "disciplinas genéricas, afines o relacionadas, y que tienen la responsabilidad de cultivar las disciplinas de su competencia, de generar una producción relevante en ellas y de planificar y desarrollar docencia de acuerdo con los requerimientos de las Escuelas" (art. 76). En el proceso de evolución institucional de la Sede Puerto Montt, las actividades han estado centralizadas en las Escuelas quienes han realizado un papel destacado, no sólo en promover la docencia de pregrado, sino en apoyar procesos de formación académica de los docentes, en conjunto con la investigación y la vinculación con el medio. Ha sido precisamente el éxito en la ejecución de esta tarea lo que ha configurado un escenario que se considera propicio para un proceso de innovación colaborativa.

El Instituto de Especialidades Pedagógicas contará con un cuerpo académico compuesto por docentes que colaborarán en docencia de pregrado y postgrado, para las Escuelas de Pedagogía de la Sede Puerto Montt las



cuales son Pedagogía en Educación Diferencial, Pedagogía en Matemática, Pedagogía en Educación Básica y Pedagogía en Educación Parvularia. En investigación, contribuirán a la generación de conocimiento e instancias de divulgación científica y profesional tales como congresos, seminarios, coloquios, simposios, debates, entre otros y promover la articulación entre los académicos en temáticas asociadas a la investigación en educación.

El Instituto de Gestión e Industria contará con un cuerpo académico compuesto por docentes que colaborarán en docencia de pregrado y postgrado de las Escuelas de Ingeniería Comercial, Administración Pública, Ingeniería en Información y Control de Gestión e Ingeniería Civil Industrial.

En sus objetivos están, contribuir en la consolidación de las distintas carreras a partir de la formación profesional

de los estudiantes en la Sede Puerto Montt de la Universidad Austral de Chile; promover y desarrollar programas de postgrado de calidad, que permitan dar respuestas a las demandas de la región y los avances que en las diferentes disciplinas se alcancen, así como promover la formación continua de los egresados en una vinculación virtuosa con el entorno de la región; incentivar la investigación como actividad medular de la Universidad y mecanismo de articulación con otros actores de la Universidad Austral de Chile (Facultad de Ciencias de la Ingeniería y Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas entre otras), de la región, del país y del mundo a través de núcleos de investigación interdisciplinaria; promover la comunicación académica y de divulgación del quehacer del Instituto, a partir de la constitución de proyectos integrales de divulgación científico-tecnológica.

CAPs UACH desarrolló actividad para conocer más sobre "Los niños y la crisis social actual"

En los primeros días iniciada la crisis social de nuestro país, estudiantes en práctica profesional del CAPS UACH realizaron actividad para conocer qué sucede con los niños y niñas.



A propósito de las consecuencias psicosociales que la actual crisis/país ha tenido en nuestro territorio, el Centro de Atención Psicológica (CAPs) de la Universidad Austral Sede Puerto Montt, ha querido ha-

cerse parte de la intervención y apoyo, preocupándose por abrir espacios de reflexión hacia un grupo etario que muchas veces es poco visibilizado en sus demandas y necesidades: los niños.

Por ello mismo, con una participación protagónica de sus estudiantes en práctica, tanto en el diseño, como en la ejecución de las actividades, el CAPs ofreció a la comunidad un taller destinado a niños y niñas entre 5 y 8 años que habitan en la Población Lintz, lugar donde se encuentra emplazado el establecimiento.

En dicha instancia en formato de taller, niños y niñas pudieron expresar y plantear sus percepciones sobre la situación actual del país, ofreciendo una visión singular y propia de los hechos, expresando lo que sienten y piensan al respecto.

Además, tanto de forma grupal como individual, compartieron sus deseos y proyecciones para Chile, haciendo énfasis en los aspectos que según sus propias interpretaciones de la situación crítica que vive nuestro país, podrían solucionar o mejorar el estado actual de las circunstancias.

La valoración por parte de los par-

ticipantes como de sus padres fue muy positiva y por ello comprometieron su participación en nuevas actividades de tipo comunitario, que puedan realizarse en CAPs, generándose así lazos de colaboración que se espera poder mantener en el tiempo.

De esa forma, el Centro de la UACH consolida su acción territorial al dar una respuesta a una necesidad emergente, y da inicio a un programa regular y sostenido en el tiempo de intervenciones grupales y comunitarias, que esperan poder responder de forma veraz y oportuna a las necesidades detectadas y fomentar el desarrollo de un rol social cada vez más comprometido con las personas y comunidades.

Dirección: Libertad #496 (esquina calle Bilbao), Puerto Montt, e-mail: centrodeatencionpsicologica@uach.cl - teléfono: +56(65)2524744

En la provincia de Llanquihue:

17 detenidos y daños en la propiedad pública y privada

Dieciséis detenidos en la provincia de Llanquihue, por daños a la propiedad pública y privada, maltrato de obra a Carabineros y por receptación, arrojó una nueva jornada de hechos violentos, que se concentraron específicamente en el sector céntrico de la ciudad de Puerto Montt.

La información fue entregada por la Gobernadora de la Provincia de Llanquihue, Leticia Oyarce, quien reiteró que en estas últimas 48 horas los actos vandálicos se han desarrollado con mayor violencia, "nos preocupa no sólo por aquellas personas que quieren trabajar o trasladarse de manera normal, sino por todo el daño que se hace a la actividad turística y el desarrollo de

Puerto Montt. Hemos retrocedido económicamente", indicó.

La autoridad provincial, insistió en manifestarse en forma pacífica, "como Gobierno una vez más, hacemos el llamado a dejar de lado los actos de violencia, hay pérdidas de recursos fiscales, pero también del sector privado, donde se pone en riesgo las fuentes de trabajo. El vandalismo es un riesgo muy alto cuando participan menores de edad y también para carabineros que tienen que hacer el uso legítimo de la fuerza para poder restablecer el orden".

De los 17 detenidos, 14 de ellos corresponden a daños a la propiedad pública y privada y desórdenes, una persona por maltrato de obra a Carabineros y dos por receptación.

Se registraron daños en Bancos ITAU, Scotiabank y Farmacia SalcoBrand y nuevamente la destrucción de más de sesenta ventanales en el edificio de la Gobernación Provincial que en su totalidad, incluido la infraestructura del primer piso que fue dañada en los primeros días de las manifestaciones suma una pérdida superior a los 14 mi-

llones de pesos.

Respecto a las marchas realizadas ayer jueves, éstas convocaron un total de 5 mil asistentes en las comunas de Puerto Montt, Calbuco y Puerto Varas, "sin embargo, aclaró la Gobernadora Oyarce- los que realizan los hechos de mayor violencia son un número menor de ciento cincuenta personas".



Foto Archivo

Domingo
Parrillero
¡Ven y disfruta!

\$14.990
Incluye aperitivo, parrilla mixta, mesón de ensaladas, postre, copa de vino o bebida.


Balandra

Reservas al ☎ 65 223 1111 o
aramirez@radissonpuertovaras.cl 

Cabildo Ciudadano

SÁBADO
16 noviembre
17 a 20 h.

Por falta de disponibilidad de la Sede Comunitaria, se realizará en
RESTOBAR LA BASE
RUTA 225, KM40, ENSENADA

Invitación abierta a todos los ciudadanos de Ensenada, Petrohue, Yervas Buenas, Ralún, Rollizo, Peulla y sectores aledaños.

Te invitamos a una jornada de conversaciones abierta, en la que buscaremos generar soluciones para las problemáticas que aquejan nuestro territorio: salud, educación, pensiones...

#Unidad Social
Conglomerado que ha convocado Cabildos Abiertos a lo largo de todo el país.

Más información:
Info@ensenadasustentable.cl
www.ensenadasustentable.cl



Sábado 9 de Noviembre de 2019



De acuerdo a lo señalado por Senador Moreira Construcción del Hospital de Puerto Varas fue ratificada por Ministro Mañalich

El Senador Iván Moreira se reunió con el Ministro Mañalich para, de acuerdo a lo señalado por el parlamentario, “abordar el futuro de esta obra tras el estallido social de las últimas semanas”.

“El ministro Mañalich me entregó la certeza, que al margen del complejo momento que vive el país, una obra tan importante, como la construcción del Hospital de Puerto Varas sigue en pie, y me indicó que a fines del 2020 o durante el primer trimestre del 2021 se llamará a licitación para construir este recinto tan anhelado por toda la comunidad. Estos últimos días, ha

quedado en evidencia la necesidad de fortalecer la salud, y así como se tomarán medidas para que los medicamentos tengan un precio justo y haya un seguro catastrófico, también se realizarán obras como esta que mejorarán la calidad de vida de miles de personas de nuestra región”.

“Las gestiones para construir el hospital se comenzaron en 2012, durante el primer gobierno del Presidente Piñera y será al fin de su segundo periodo, cuando esta gran obra quede lista para su construcción” finalizó Moreira.



Concejal Becerra valora llamado a Consulta Nacional:

“Es fundamental que los ciudadanos se pronuncien”

En total acuerdo se manifestó el Concejal de Puerto Varas, Luis Becerra con la decisión de parte de la Asociación Chilena de Municipalidades (AChM), de realizar una Consulta Nacional el próximo 7 de diciem-

bre, donde la pregunta principal a los ciudadanos será si están de acuerdo o no con una nueva Constitución.

“Valoro esta decisión de la AChM, entidad que agrupa a la mayoría de los municipios del país. Como au-

toridades locales debemos generar las instancias precisas para que los ciudadanos se pronuncien y espero que el municipio de Puerto Varas entregue todas las facilidades para una efectiva participación en esta Consulta. Lamentando y condenando todos los actos de violencia que han ocurrido en nuestro país, y en nuestra ciudad, hoy más que nunca debemos, a nivel local, aprovechar esta instancia de diálogo que se ha generado”, señaló.

Por otra parte, Becerra manifestó

que como Concejo Municipal le pedirán al alcalde revisar el presupuesto 2020 con tal de darle un mayor énfasis en la participación ciudadana y seguridad social. “En la sesión pasada, solicité que hayan instancias de presupuestos participativos que es una forma de hacer gestión con y para la comunidad permitiendo que los vecinos diagnostiquen, prioricen y controlen una parte significativa de los recursos municipales”, concluyó el concejal Becerra.

SEC instruye a eléctricas devolver lo cobrado en última alza tras congelamiento de las tarifas de la luz

El organismo fiscalizador ofició a la totalidad de las empresas distribuidoras, que operan en el país, para que ajusten sus tarifas, de acuerdo con la recientemente aprobada Ley de Estabilización de precios de la energía, congelando las tarifas hasta diciembre del 2020.

La Superintendencia de Electricidad y Combustibles, SEC, ofició a la totalidad de las empresas de distribución eléctrica, para que ajusten sus tarifas, de acuerdo con la Ley de Estabilización de Energía y aprobada, por el Congreso Nacional, evitando, de este modo, el alza promedio de 9,2% que afectaría a las familias chilenas, durante el segundo semestre

de este 2019.

Según lo instruido por el organismo fiscalizador, las empresas deberán devolver a aquellos clientes, que ya les hubieran emitido la boleta con los nuevos precios antes de la promulgación de la Ley de Estabilización, este monto.

Ello, se reflejará como un descuento, en una sola cuota, que será informado en la boleta bajo el ítem "Devolución Ley 21.185, según Ofi-



cio Circular SEC".

El Director Regional de SEC Los Lagos, Álvaro Loma-Osorio, indicó que "las empresas eléctricas que operan en la región, deberán ejecutar sus procesos de facturación, según lo señalado en el oficio enviado, para que la devolución del monto cobrado, en las boletas emitidas antes de la entrada en vigor de la Ley de Estabilización, se realice de acuerdo con lo establecido, lo que será fiscalizado por la SEC".

Del mismo modo, la autoridad llamó a que la ciudadanía revise sus

boletas y que, ante cualquier duda, se dirija a su respectiva empresa eléctrica, y en caso de que la respuesta no sea satisfactoria, ingrese el reclamo, desde sus teléfonos celulares, digitando en el navegador www.sec.cl.

Por último, la invitación es a seguir las cuentas de la SEC en Twitter (@SEC_cl) y Facebook, como Superintendencia SEC, donde la ciudadanía podrá acceder a información útil, consejos de seguridad y calidad en el uso de los energéticos.

"King" la banda local que revive a "Elvis"

Nueve músicos locales se decidieron a recrear los icónicos shows que el Rey "Elvis" presentó en Las Vegas en los años 70. Replicando los vestuarios, movimientos y la sonoridad del mítico cantante de

Mississippi, King logra, tema a tema, envolver a la audiencia y revivir al REY.

Su vocalista, Fernando Flores, largo tiempo fanático de la música de Elvis, junto al resto de la banda, no han escatimado esfuerzos para



llevar el tributo a su ídolo a un nivel super profesional, tocando - en un show de 90 minutos- los grandes éxitos de esta etapa de la vida artística del fallecido cantante. Temas como Burning Love, Heartbreak Hotel, Love Me Tender, The Wonder of You, Suspicious Minds, que son parte de la banda sonora de nuestras vidas, no dejan a nadie indiferente.

King, banda que lleva 10 años de trayectoria, está compuesta, ade-

más, por: Martín Reinke (1era guitarra), Rodrigo Lewis (2da guitarra), Angelo Masías (bajo), Daniel Mansilla (teclados), Iván Cerda (batería), Gustavo Hernández (trompeta), Felipe Cadalgan (trompeta) y Diego Villarroel (trombón).

Hoy se presentarán en La Buena Vida en Puerto Varas donde podrán disfrutar de este imperdible show de la escena local.

Sábado 9 de Noviembre de 2019

En el marco de la Modificación de la Ordenanza del Plan Visual

Concejales se reunirán con Locatarios de Cafés para socializar nuevas terrazas en Puerto Varas

El Secplac puertovarino está trabajando en las modificaciones al Plan Visual de la ciudad de Puerto Varas para que cumpla con las normas de la Ley de Accesibilidad Universal, es decir, el plan visual de Puerto Varas debe incorporar mobiliario que cumpla con esta ley, pues los existentes no cumplen. La idea es que Puerto Varas sea una ciudad más amigable con las personas con discapacidad. Es así como se tienen que hacer

modificaciones a los basureros, escaños, luminarias (éstas ya fueron aprobadas y por ordenanza la iluminación pública será LED) y terrazas de café para que cumplan con las normas. Una de las características, por ejemplo, que deberán tener las nuevas terrazas es que estén a ras de suelo.

Este trabajo fue coordinado con la nueva pavimentación de las veredas del centro de la ciudad, por lo cual, se tuvieron que desarmar



seis terrazas, las cuales podrán ser repuestas una vez que la modificación a la ordenanza esté aprobada por el Concejo Municipal.

Al respecto, el Concejales Marcelo Salazar, miembro del Comité de Infraestructura del Municipio, señaló que se llamará a una reunión

con los locatarios, y el Secplac Municipal para socializar los nuevos diseños de terrazas con los locatarios, reunión que debiera realizarse antes del próximo Concejo Municipal del 19 de Noviembre, donde se votarán las modificaciones al Plan Visual.

Se realizará nueva audiencia de control de detención este lunes

Fiscalía pidió aumento de plazo de detención para sujeto que intentó incendiar Parroquia Sagrado Corazón de Jesús

Cerca de las 20 horas del pasado jueves, y mientras se realizaba una misa al interior de la Parroquia Sagrado Corazón de Jesús, un joven de 25 años, por razones que se desconocen, prendió un fuego en la escalinata de acceso de la

Parroquia lo que fue alertado por vecinos, quienes alertaron a la policía de Investigaciones y el sujeto en cuestión fue detenido en un par de horas.

Al respecto, el subprefecto Luis Campos, jefe de la Brigada de Investigación Criminal de Puerto

Varas, señaló: "PDI Puerto Varas en conocimiento de una denuncia por incendio tentado en lugar sagrado interpuesta por la Parroquia Sagrado Corazón de Jesús, efectuó diversas diligencias para establecer la identidad de este sujeto, el cual fue detenido en las inmediaciones del lugar, un par de horas después de los hechos. Este sujeto de 25 años, que no tenía antecedentes policiales, efectuó una quema al costado de las puertas de acceso a la iglesia en el instante que se efectuaba una misa, percatándose los feligreses a la salida de que estaba haciendo esta quema. Se efectuaron diversas pericias por parte del laboratorio de criminalística de la PDI para establecer qué eran los objetos que hicieron el fuego y, eso es todavía

materia de investigación".

"La persona fue puesta a disposición del Juzgado de Garantía de Puerto Varas para la audiencia de control de detención por incendio tentado en lugar sagrado. Aprovecho de agradecer a la comunidad por la ayuda prestada, el aporte en el proceso investigativo que ayudó a esclarecer este hecho delictual".

En el control de detención realizado cerca de las 14 horas de ayer, la Fiscalía de Puerto Varas pidió ampliar el plazo de detención hasta el lunes para poder recabar más antecedentes. Lo que fue otorgado por el Tribunal de Garantía. El lunes se realizará un nuevo control de detención.



EXTRACTO REMATE

859

En los ejecutivos caratulados, "BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con ROBERTO SEGUNDO MAYORGA MARQUEZ" , ROL C-39338-2008 del Juzgado Civil de Puerto Varas , se ha ordenado rematar el día 27 DE NOVIEMBRE DE 2019 a las 11,00 HORAS, en el recinto del tribunal, ubicado en San José N° 242 Tercer Piso, Puerto Varas , propiedad de dominio de don ROBERTO SEGUNDO MAYORGA MARQUEZ , inmueble ubicado en PASAJE LOS ULMOS N°531 "POBLACION LOS VOLCANES 3" de la ciudad y COMUNA DE LLANQUIHUE. El dominio está a Fojas 689 vta. N°906 del Registro de Propiedades del año 1988 del Conservador de Bienes Raíces de Puerto Varas. El mínimo para comenzar las posturas será la suma de \$7.005.325,00.- precio que deberá ser pagado de contado, por medio de vale vista en la cuenta corriente del Tribunal dentro de quinto día de efectuada la subasta. Interesados en tomar parte en remate deberán presentar vale vista emitido por el Banco del Estado de Chile a la orden del Tribunal, por el equivalente al 10% del mínimo propuesto, esto es \$700.532,00.- Demás antecedentes en la Secretaría del Tribunal.
SECRETARIA.

EXTRACTO

860

JUZGADO DE LETRAS DE PUERTO VARAS, causa rol V-36-2019, sobre interdicción por demencia caratulado "MANSILLA" se ha decretado por sentencia firme de fecha 25 de octubre de 2019, la interdicción definitiva por demencia de Don Eduardo Daniel Calisto Mansilla C.I. N° 20.622.133-k, domiciliado en Pasaje Central 1132 Juan Costa, comuna de Puerto Varas, privándosele de la libre administración de sus bienes y designándose como curador definitivo a su madre doña Luzmira del Tránsito Mansilla Vargas, C.I. N° 11.116.845-8. Secretaria.



Publique aquí 
65-2752766



Publique aquí 
65-2752766



Publique aquí 
65-2752766



Publique aquí 
65-2752766

MARQUETERÍA

Patricio Lüttecke

PUERTO VARAS

San Ignacio 1325, Puerto Varas
+569 75288999

Lunes a Viernes : 10:00 a 13:30 / 15:30 a 19:00
Sábado: 10:00 a 13:30

CRUCIGRAMA # 1015

Esclavo	Oficina salitrera	Romana	Organización continental	Modus operandi	Salario-anotagastino	Tejido
Bayreuth	Vocales diferentes	Estado Mayor	Habitante de la India	Encantador		
Recibi			Pieza	Ganas de beber		
Flota	Audacia	Primavera de Irlanda				Suroeste
Fue 'Car' la 'en						
Ocasional		Apellido de Lulu	Periodo			
Video asistido		Méicos Sin Fronteras				
limbécil						
Tipos de vino						
Aminocidos	Venza					

Solución al Crucigrama

E	N	V	A	V
S	O	N	I	
I	D	I	O	T
V	A	R	M	S
O	R	V	A	D
S	A	V	E	S
G	A	N	E	S
L	I	V	A	L
A	V	I	S	A
L	I	M	A	E
E	M	O	E	
L	O	M	H	

Por Gastón Fuentes / crucidokus@gmail.com

 *Porque la Música hace bien..* 

Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue

Máxima **16°** / **10°** Mínima



UF: 28.065,35

Año LXVIII

N° 10668

Día 313

Santoral

Sn. Teodoro-Nora

Telefonos Emergencias

Hospital	131
Bomberos	132
Carabineros	133
Investigaciones	134
Rescate Marítimo	137

Farmacias Turno

PUERTO VARAS
TANG
San José N° 317, Fono: 65 2 234577

LLANQUIHUE
PLAZA
Errázuriz N° 410, Fono: 65 2 242736

FRUTILLAR
CRUZ VERDE
Carlos Richter N° 200

Cabildo convocó a comunidad Santo Tomás

Estudiantes, académicos, funcionarios y autoridades se reunieron para conversar y aportar ideas ante la crisis que enfrenta nuestro país.



Más de 120 miembros de la comunidad Santo Tomás, se dieron cita en el teatro mansarda para conversar acerca del escenario nacional actual, sobre cuáles son las necesidades, problemas que tenemos a nivel local y cuál es el aporte que deben generar las instituciones de educación superior a este respecto.

En la oportunidad, respecto a la contingencia nacional, los presentes conversaron sobre la crisis que vive nuestro país y los temas que la comunidad necesita que se trabajen más profundamente como es los sueldos insuficientes, desigualdad y desarraigo social, falta de Educación Cívica, discriminación socioeconómica, fallas en el modelo, entre otras.

En cuanto a la realidad local, jóvenes y adultos abordaron problemáticas referentes a la mala calidad de locomoción pública, al mal emplazamiento de las viviendas en la periferia de la ciudad, falta de seguridad ciudadana, alto costo de servicios básicos, contaminación ambiental y Ley de Pesca, entre las más fundamentales. Además de estas demandas, la comunidad Santo Tomás propuso las acciones que pueden generar un

cambio positivo en la actualidad país y a este respecto se postularon premisas como: trabajar la equidad y aspectos valóricos en la formación de los estudiantes, fortalecer la ética profesional y los DDHH, generar líderes empoderados, ciudadanos responsables e informados e instancias que permitan estar vinculados con el medio, permitiendo visualizar la realidad local y sus necesidades.

La actividad fue evaluada positivamente por las autoridades académicas, siendo estos espacios un aporte para el análisis crítico que debe implementar la institución, así lo manifestó la directora del Área de Ciencias Sociales IP y CFI, Ingrid Aguayo, "Santo Tomás dentro de los valores institucionales que se trabajan en aula está el Pensamiento Crítico, Respeto e inclusión, valores que hoy en día son fundamentales para nuestros estudiantes y su desarrollo en la sociedad".

Además, la Directora Ingrid Aguayo, agradeció el trabajo realizado por la carrera de Servicio Social, organizadoras de la jornada de reflexión e informó que los planteamientos que se concluyeron en esta jornada se presentarán a las autoridades institucionales y gubernamentales pertinentes.



La fuerza del #Hashtag en las redes sociales

No es la intención de esta nota generar un debate político, pero sí revisar el cómo se gestaron los últimos hechos en nuestro país, que según el ángulo que se miren, pueden ser negativos, necesarios, explosivos, etc.

Los jóvenes hoy en día tienen una cosmovisión distinta a la que tenían los jóvenes de 30 años atrás, donde la forma de comunicarse llevaba tiempo, con lo que la respuesta en consecuencia también era lenta. Las redes sociales vinieron a cambiar todo eso, ahora, en este instante se comparte información velozmente y la ubicuidad ya no es importante sino el mensaje en sí...y su intención.

Por ejemplo el concepto del "conocido" y amigo: ahora todo aquel que esté en el grupo de amigos virtuales es un AMIGO y se puede llegar a compartir mucho de mucho con ellos.

Ante esto, nos hemos convertido en personas que necesitan esta compañía, validación, reconocimiento, que por cierto, todo ser humano antes necesitaba sin las redes sociales, pero que ahora, esa necesidad se ha vuelto casi convulsiva y para lograr esto, casi se recurre a cualquier tipo de contenido.

Es aquí entonces que el alcance de las redes sociales y los distintos objetivos de cada una (videos, chat, citas, debate, etc) han alcanzado límites insospechados. Nace entonces el hashtag (#) como una forma de contextualizar el mensaje, la forma de dirigir la esencia del mismo a un público simpatizante y compatible con esos intereses.

Ciertamente, el día miércoles 16 de octubre del año en curso, un grupo de usuarios de estas redes creó el hashtag #EvasiónMasiva y también se creó uno que generó debate por la falta de ortografía: #EvacionMasiva, sin embargo ambos fueron incluidos en miles de mensajes que finalmente "organizaron" una evasión masiva en el metro que dio pie a otros eventos lamentables. Acla-



Elena Jiménez Milanca
Directora de Carrera Ingeniería en Informática
Sede Puerto Montt

ro, esto no ocurrió por el hashtag, sino que éste contribuyó a la organización de los ciudadanos para manifestar su descontento con las situaciones que les aquejan.

Lo anterior es un ejemplo de la fuerza de la conversación en redes virtuales, donde lo que prima es el mensaje y no quien lo envía, algo que por demás es uno de los riesgos de dichas redes. Tuvimos entonces diversas noticias falsas en las redes que marcaron hitos y jornadas durante estos últimos días, por ejemplo el de cortes de suministros básicos, el robo por parte de instituciones del estado, hechos violentos varios, que finalmente no fueron ciertos ¿o sí? He ahí el punto.

La verdad es que no se sabe, porque esta avalancha de información que generan las redes sociales tiene la característica de ser así: INCIERTA... No sabemos qué tan verdadero es el mensaje que nos llega, pero nos provoca emociones, inseguridades, conformidad, etc, porque reaccionamos a ellas, las redes sociales, como si fueran dueñas de la verdad.

Esperanza ante la crisis

Elsa Echeverría
Rectora Santo Tomás, sede Iquique

Esperanza, el contenido de esta palabra languidece hoy a la luz de los hechos que todos hemos sido testigos. Estamos viviendo en un siglo que heredó una producción del conocimiento a ritmos inimaginables y al alcance de todos, un siglo que recibió el desarrollo de la ciencia, que fue testigo de la revolución informática y para que decir de las comunicaciones, fuimos testigos del alcance del concepto de globalización con los beneficios y las dificultades que significan en la identidad de los pueblos; todos estos avances los vivimos con la esperanza de solución para los grandes problemas de nuestra sociedad. ¿Que pasó en este camino de desarrollo que dejó sin atender las necesidades reales de nuestra sociedad?. Es difícil encontrar una sola respuesta, son muchas las variables, mucho más las posiciones diversas que pretenden explicarlo; lo que sí es evidente es que la esperanza de la sociedad al menos hoy, está alejada de

la confianza de los sectores responsables de la toma de decisiones para la gobernanza del país.

Hoy, la esperanza está más cerca de una respuesta activa de la sociedad y que se manifiesta como rebeldía positiva frente a la incertidumbre que nos desequilibra. Hoy, la esperanza está emparentada con el sueño de construcción del mañana y es esto último lo que tenemos que fortalecer como sociedad. Las crisis siempre aparecen como oportunidades y esta es nuestra oportunidad de aportar, de construir un futuro centrado en el trabajo del presente, ese trabajo es el que constituirá las bases de ese mañana que esperamos sea antes de lo que imaginamos.

Según Santo Tomás de Aquino, para el ser humano, la esperanza es mucho más que optimismo; es la cualidad que nunca defrauda. "Sin esperanza es impensable la toma de decisiones, el compromiso y la ejecución"

Las vitaminas son claves para preparar el organismo para el verano

En pocas semanas, las temperaturas comenzarán a subir aún más y llegará la estación del verano. El aumento de la luminosidad -que comienza a darse durante la primavera-, el mayor tiempo de exposición al sol, además de agentes externos como el aire acondicionado, los alérgenos o los cambios de hábitos, pueden generar una pérdida de vitalidad en nuestro cuerpo.

“En este sentido, es necesario que también preparemos al organismo para esta época. Por eso, consumir alimentos ricos en vitaminas, con una gran cantidad de antioxidantes y betacarotenos nos ayudará no sólo a recuperar energías, sino que también a preparar, por ejemplo, nuestra piel para una mayor exposición al sol”, señala Paula Molina, químico farmacéutico de Farmacias Ahumada.

Acá algunas recomendaciones:

- Lechuga

Además de tener pocas calorías, es uno de los vegetales que más proteína posee. Aportan una buena cantidad de vitaminas A, C, E y del complejo B, teniendo un gran poder antioxidante y ayudan a la piel y la visión. En el caso de la vitamina C, ayuda a preparar fisiológicamente al cuerpo a temperaturas muy altas, previniendo los golpes de calor y el exceso de sudoración.

Como si fuera poco, ayuda a la eliminación de cálculos renales, reduciendo también la presión arterial, punto importante para los hipertensos que suelen verse afectados por el aumento de temperaturas en el verano.

- Cebolla

Se compone de un 90% de agua y es un gran depurador del organismo, mejorando las funciones



hepáticas, del páncreas y vesícula. Además, posee vitaminas del grupo B -hidratantes y que ayudan a reparar la piel- y es rico en vitaminas E y C, antioxidantes por excelencia. Asimismo, ayuda a bajar la presión arterial y los niveles de azúcar en la sangre, siendo un gran aliado de hipertensos y diabéticos, que también pueden resultar afectados debido al aumento en la ingesta de frutas durante este tiempo.

- Coco

Es un gran hidratante, por la gran cantidad de agua y minerales que posee, siendo un excelente aliado en época de calor. Además, regenera la flora intestinal por su alto contenido en vitamina C y azúcares naturales, además de reducir la

presión arterial y disminuir los triglicéridos en personas que padecen de colesterol alto.

Ahora, si por malos hábitos existen bajas posibilidades de incorporar estos alimentos en la dieta diaria, siempre existirán los suplementos vitamínicos que aportarán sustancias que favorecerán a nuestro organismo. “No obstante, esta ingesta debe ser siempre supervisada por un especialista. El abuso de vitaminas -en algunos casos- también puede resultar riesgoso para nuestro organismo. La idea es utilizarlas a favor de nuestro bienestar, y para que nuestro cuerpo esté preparado para enfrentar las características de esta época seca y calurosa”, finaliza Molina.

Se extiende convocatoria a Concurso Jardines y Huertos de Frutillar

Hasta el 15 de noviembre se ampliaron las inscripciones para participar en el tradicional certamen.



Un llamado a inscribirse hasta el 15 de noviembre en el VI Concurso “Jardines de Frutillar” hicieron las socias del Club de Jardines y la Corporación de Amigos de Frutillar, luego de ampliar el plazo de inscripciones para este certamen.

“Sabemos que muchas familias están interesadas en participar de este concurso. Nosotros también seguimos haciendo visitas puerta a puerta invitando a las personas a inscribirse y hemos tenido una excelente acogida, pero aún queremos que más gente pueda decidirse y participar”, explicó la presidenta del Club de Jardines de Frutillar Patricia Püschel.

El Concurso es gratuito y cuenta con cinco categorías. Los participantes pueden inscribirse hasta el 15 de noviembre de 2019 en cinco categorías: 1) Jardines y antejardines urbanos, menor a 300 m². 2) Jardines y antejardines urbanos, mayor a 300 m². 3) Jardines rurales de propietarios, pequeños agricultores y administradores. 4) Jardines

de hoteles, restaurantes y locales comerciales. 5) Huertos urbanos o rurales.

La premiación a los mejores jardines está programada para el sábado 30 de noviembre en el Museo Colonial Alemán, y entre sus primeros y segundos premios destacan cortadoras de césped, podadora inalámbrica y juegos de herramientas para jardín, entre otros incentivos para los ganadores.

Pueden participar todas las personas naturales mayores de 18 años, que residan en la comuna de Frutillar, quienes deberán llenar un formulario. Los lugares de inscripción son: Municipalidad de Frutillar, Oficina Fundación PLADES Frutillar, Supermercados Huguito, Oficina DIDECO, Cafetería Di Parma.

Más información del concurso en Fan Page e Instagram de Concurso de Jardines de Frutillar, en <http://amigosdefrutillar.cl/> y Fan Page de Facebook Club de Jardines Frutillar.

VITRINA Comercial

Contrate sus avisos en su diario local

Fono:

65-2752766

ElHeraldoAustral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

DR. ALEJANDRO ALVAREZ

Implantología
Rehabilitación Oral



Puerto Varas San Pedro 451 2do piso, Oficina 3 **Fono 65 2 235858**

+56 9 64564158 **Fono 65 2 295757**

www.dr.alvarezimplantes.cl

REPARADORA DE CALZADO "LA MODERNA"

TAPILLAS
SUELAS
CIERRES
PARCHES
PUENTES
TACOS
COSTURAS



TRABAJO GARANTIZADO
POR 56 AÑOS DE EXPERIENCIA
COMO ZAPATERO

HORARIOS: DE LUNES A VIERNES DE 7:30 A 18:30
COLÓN 301 (A UNA CUADRA DE SAN FRANCISCO)
CEL 996781478 / 982757636



Veterinario a Domicilio 24/7 URGENCIAS

Willy Rojas

- Vacunación
- Desparasitación
- Enfermedades en General
- Microchip

Celular:

+569 82078167

Por Traslado

Se vende derecho de llaves de Centro de Belleza, con excelente ubicación en Puerto Varas y estacionamiento privado (capacidad 10 vehículos).
Interesados contactar al

Mail: xgaete@kimika.cl o al

Cel: +56998882409.

LAVASUR

EMPRESA DE ASEO

Lavado de:

- Autos
- Alfombras
- Tapices
- *Limpieza de Combustión Lenta

FONO:
65 2233170 - 9 83686888
SAN PEDRO 26
PUERTO VARAS



Andrés Bello 304,
Local 1

Fono 65 2511567

Horarios:
Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,
domingo de 10 a 14
y de 18 a 22 horas



Necesitas comprar un Regalo?

La mejor variedad
Los mejores precios
La mejor ubicación

NIKY
REGALOS
CON USTED A TODA HORA

ATENCIÓN

Lunes a Viernes de 9 a 19:30 hrs - Sábado de 10 a 18:00 hrs

contacto@nikyregalos.cl Fono/Fax 65 - 2 232008
San Bernardo 420 - Puerto Varas

Contrate sus avisos en su diario local

Fono:

65-2752766

ElHeraldoAustral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Contrate sus avisos en su diario local

Fono:

65-2752766

ElHeraldoAustral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Portal Ernestina

Puerto Varas
García Moreno 255
Cerca del terminal
Cruz del sur

SAN JOSÉ 320 PUERTO VARAS

EMPORIO RENGIFO

SANO LOCAL NATURAL

¡YA ABRIMOS!



Lunes a jueves
08.00 a 20.00 hrs
Viernes
08.00 a 21.00 hrs
Sábados
09.00 a 21.00 hrs
Domingos
11.00 a 21.00 hrs



CONCIERTO

JOHN ELIOT GARDINER

& THE
ENGLISH
BAROQUE
SOLOISTS

Reino Unido

SÁB 16 NOV _ 19 HRS



TÁNICA

FUNDACIÓN
MUSTAKIS

IBAÑEZ
ATKINSON
FUNDACIÓN

TEATRO DEL
LAGO
AMIGOS

BANCO BICE



gasco

SKY

EL MERCURIO

EL LLANQUIHUE



PUYEHUE

teatrodellago.cl     @teatrodellago